

Excélsior Sección: Nacional 2024-03-06 02:43:33

183 cm²

Página: 11

1/1



Neutralidad electoral. El INE ha instruido al presidente Andrés Manuel López Obrador a abstenerse de emitir opiniones sobre el proceso electoral. Esto tras la conferencia del 19 de febrero, donde, tanto el Presidente como el gobernador de Puebla, Sergio Salomón, hicieron declaraciones parciales. La Comisión de Quejas y Denuncias del INE respondió al reclamo del PAN y del PRD, otorgando una tutela preventiva para que no sucedan futuras violaciones a la neutralidad. Sin embargo, la misma fue declarada improcedente para el gobernador de Puebla, al tratarse de supuestos actos por venir. Sencillo. Aprendan a no hacer trampas.

El gran reto. Ignacio Mier, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, reveló la existencia de "focos rojos" en 50 zonas del país, afectando 30 distritos electorales. "Ya se trabaja en conjunto con el instituto electoral, a cargo de Guadalupe Taddei, para asegurar la integridad del proceso", dijo. Además, se formará una comisión para prevenir desvíos de recursos, una práctica de la que Morena se desmarca. La estrategia se centra en la cooperación entre distintas bancadas y autoridades para garantizar elecciones seguras y justas. Están a tiempo de que el crimen organizado no les meta gol.

Sola. Algo que llamó la atención en el arranque de campaña de Xóchitl Gálvez, candidata opositora, en Fresnillo, Zacatecas, fue la ausencia de los líderes de los partidos que la postulan:
Marko Cortés (PAN), Alejandro Moreno (PRI) y Jesús Zambrano (PRD). Aunque estuvo rodeada de dirigentes locales y figuras como Santiago Creel y Kenia López Rabadán, la falta de los líderes de la coalición habla de un posible distanciamiento. ¿Qué sucede al interior de Fuerza y Corazón por México? Si bien ya pasaron algunos días, es necesario saber a qué obedece ese aislamiento político.

De poco sirve. Baja California Sur muestra una reducción de 33% en casos de personas desaparecidas en el primer bimestre de 2024, con La Paz y Los Cabos como focos principales. Sin embargo, 38% de los casos sigue abierto, y una parte se relaciona con delitos. A nivel nacional, la inminente clausura del Mecanismo Extraordinario de Identificación Forense y el recorte de personal especializado en la Comisión Nacional de Búsqueda complican la identificación de las víctimas. El gobernador Víctor Castro Cosío necesita comprometerse de verdad con una solución. ¿Y el humanismo?

Interesante contienda. Los ojos ya están puestos en la disputa para gobernar la alcaldía Cuauhtémoc entre la morenista Catalina Monreal y la activista feminista Alessandra Rojo de la Vega, propuesta del frente opositor. La demarcación es histórica, pues alberga uno de los símbolos más importantes del país, el Zócalo de la CDMX, donde se realizan tanto mítines políticos, como de lucha social. Los números apuntan a una campaña cerrada entre las candidatas. Catalina sigue los pasos de su padre, Ricardo Monreal, quien fue delegado de Cuauhtémoc de 2015 a 2017. Alessandra hace trabajo territorial y suma a organizaciones de la sociedad civil para obtener el triunfo. La conquista del voto está reñida.

